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La Roche, le 7 mai 2022 

Réception officielle en l’honneur de Mathilde Gremaud et Noémie Kolly – le 7 mai 2022 

Allocution de M. le Conseiller d’Etat Didier Castella, directeur IAF 

« Citius, Altius, Fortius » 

 

Chère Mathilde,  

Chère Noémie,  

Chères Rochoises, Chers Rochois,  

Citius, altius, fortius, la fameuse devise olympique : plus vite, plus haut, plus fort ! 

Grâce à Noémie et Mathilde, on a déjà le plus vite et le plus haut, il manque le plus fort, enfin il 

manquait le plus fort jusqu’à dimanche dernier. 

Mesdames, Vous avez ouvert la voie et vous êtes suivies ! Les démonstrations de Rémy Bonnet, de 

Thomas et Robin Bussard sur respectivement la grande et petite patrouille des Glaciers viennent 

compléter ce palmarès d’exception des Gruyériens pour 2022. 

On applique même la nouvelle devise puisque le CIO a décidé d’ajouter le terme « ensemble » pour 

soi-disant coller à notre époque. Vous voilà déjà réunies sur les sommets et le succès.  

J’ai toujours peine à réaliser l’exploit, deux rochoises dans la sélection olympique ! Le ratio doit 

probablement être un des meilleurs au monde : nombre d’athlètes olympiques par habitant.  

C’est d’autant plus incroyable pour moi que je connais très bien vos parents, Sandra avec qui j’ai 

partagé les bancs d’école et Stéphane avec qui j’ai pris goût à la haute montagne lors la préparation 

de la patrouille des glaciers de 1998. 

A ce titre, je mesure encore mieux l’exploit des sportifs gruériens puisque à mon modeste niveau je 

n’ai pas connu la joie de la victoire mais j’ai subi très intensément les joies des crampes et des 

courbatures. 

Mathilde, Noémie, vous êtes à la fois des filles de chez nous et des extra terrestres venues de la 

même planète que Roger Federer, Simon Amman ou Dario Cologna et tous ces autres grandes et 

grands champions qui nous font rêver. 

 

 

                                                                                      Seules les paroles prononcées font foi !  
 

http://www.fr.ch/diaf
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Chère Mathilde, Chère Noémie, merci de nous faire rêver, merci de nous faire pleurer, merci de 

nous faire fêter !  

2 athlètes olympiques pour 1800 habitants, il faut l’avouer, c’est imbattable ! Juste pour le plaisir de 

l’entendre ; Zurich devrait présenter plus de 400 athlètes et Paris plus de 2'000 athlètes pour égaler 

la Roche. 

Soyons un peu chauvin à La Roche, en Gruyère, à Fribourg, d’autant plus que les zurichois ne nous 

ont pas ménagés au hockey.  

Le sport et les événements sportifs, de manière générale détiennent aussi un record : le record en 

émotions. 

Nous traversons un tas d’émotions dans la vie, pour différentes raisons, en fonction de nos intérêts 

et sensibilités, mais il faut avouer que le sport a une capacité de rassembler, d’unir les foules 

comme peu d’autres choses. 

Cela s’est vu dans cette même grande salle lors des victoires de Mathilde et il n’est pas nécessaire 

de vous rappeler l’heure de passage. Cela passe des frissons, à la peur, à l’excitation, à la déception, 

à la joie, à la tristesse, mais aussi et heureusement parfois par la victoire, un sentiment inexplicable ! 

Chère Mathilde, Chère Noémie, nos deux pépites locales, malgré que vous soyez deux casse-cous et 

fonceuses reconnues, vous êtes certainement passées par tous les états d’âme dans votre carrière, 

mais je vous assure que vous nous faites aussi passer par les mêmes états d’âme derrière nos écrans. 

Combien de fribourgeoises et fribourgeois ont versé une larme en suivant vos exploits, je n’en sais 

rien mais c’est certainement un record. Même les gros durs de la Roche ont fondu ! et ils ne me 

diront pas le contraire car à l’arrivée de Mathilde à Zürich, j’ai bien vu que je n’étais pas le seul à 

essayer d’essuyer discrètement mon visage. 

Intimider et faire pleurer tant d’hommes dans ce village rochois ! 

Bravo Mesdames ! C’est fort !!! c’est Très fort !!! Merci pour toutes ces émotions positives!  

Merci à toi Mathilde pour cette collection historique de médailles et ton mot qui m’a touché avec 

l’allusion ou l’invitation à la Refête, impossible de ne pas être présent aujourd’hui.  

Merci à toi Noémie de nous avoir représentés fièrement en Chine, ce qui est déjà un honneur en soi. 

Et je suis persuadé que les médailles sont prévues pour Cortina.  

Selon la devise olympique, je pourrais te dire « l’important c’est de participer » mais je ne crois pas 

que cela soit ta destinée. Tu as les qualités pour gagner un jour donc oublie la devise olympique et 

fonce !  

D’ailleurs, la devise tant discutée n’est pas celle qu’il faut retenir, ce sont les valeurs qui comptent. 

Est-ce que vous connaissez les trois valeurs de l’olympisme ?  

L’excellence, l’amitié et le respect. Tout est dit ! 

Vous êtes toutes les deux déjà médaillées d’or dans l’application et la représentation de ces trois 

magnifiques valeurs que sont l’excellence, le respect et l’amitié. Continuez ainsi ! 
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Je vois de magnifiques et grandes championnes lors des compétitions et de sympathiques 

gruyériennes lors de nos rencontres malgré votre notoriété, vous êtes bluffantes et je me répète ne 

changez rien, continuez ainsi ! 

Je conclus par l’hymne d’un film qui résume mes propos. Vous êtes peut-être trop jeunes pour avoir 

la référence mais vos parents l’auront.  

En 1988 à Calgary, la Jamaïque inscrit une équipe de Bobsleigh… cette histoire vraie a inspiré le 

film Rasta Rockett. S’ils n’ont remporté aucune médaille, ils ont conquis le public. Voilà 

l’olympisme ! 

Stress olympique, une première pour moi, je vais oser chanter pour vous malgré la peur et le risque 

de me ridiculiser, vous méritez tellement que l’on tente quelque chose d’inédit pour vous ! 

En chantant : ) 

Toute la planète demande à quoi ça rime, 

quatre jamaïquains en bobsleigh sur les cimes ! 

Sur toute la planète les gens n’en reviennent pas, 

en Jamaïque aussi le bob a une équipe !  

 

Toute La Roche demande à quoi ça rime, 

deux grandes championnes de ski descendent sur les cimes ! 

Sur toute la planète les gens n’en reviennent pas, 

En Gruyère aussi le ski a des pépites ! 


